



Einladung zum

Gründungstreffen der AG Industriemuseen
des Museumsverbandes für Niedersachsen und Bremen
am 21.10.2024 um 11.00 Uhr im Deutschen Salzmuseum Lüneburg

Auf der diesjährigen Jahrestagung des MVNB vom 7. bis 9. März in Delmenhorst wurde seitens des Deutschen Erdölmuseums Wietze die Initiative zur Gründung einer neuen Themen-AG unter dem Dach des Museumsverbandes für Niedersachsen und Bremen gestartet. Neben fachlichem Austausch und Vernetzung soll die neue AG dazu beitragen, die Sichtbarkeit der Industriekultur in Niedersachsen zu verbessern und eine Interessensvertretung gegenüber Behörden und staatlichen Stellen zu etablieren.

In Delmenhorst fanden sich spontan vier Museen zusammen, welche das Vorhaben aktiv unterstützen wollen: das Deutsche Salzmuseum Lüneburg, das Museum und Besucherbergwerk Weltkulturerbe Rammelsberg in Goslar in Verbindung mit dem Oberharzer Bergwerksmuseum in Clausthal-Zellerfeld sowie das Nordwestdeutsche Museum für Industriekultur Delmenhorst. Auch das Netzwerk Industriekultur Niedersachsen e. V. (NIN) ist involviert.

Im Rahmen des formellen Gründungstreffens am 21. Oktober 2024 in Lüneburg, zu dem hiermit alle Interessentinnen und Interessenten aus niedersächsischen Museen mit entsprechenden inhaltlichen Schwerpunkten herzlich eingeladen werden, soll nun über die konkrete inhaltliche Ausrichtung und möglichen Arbeitsschwerpunkte diskutiert werden.

Tagesordnung

1. Begrüßung & Einleitung
 2. Diskussion über
 - a. Aufnahmekriterien → „Industrie“-Begriff
 - b. Aufgaben und Schwerpunkte
 - c. Abgrenzung zu/Kooperation mit NIN e. V.
 3. Turnus der AG-Treffen
 4. Wahl der Sprecher/innen
- Gemeinsames Mittagessen in den umliegenden Gaststätten (Selbstzahler)
5. Rundgang durch das Salzmuseum

Tagungsort ist das Deutsche Salzmuseum Lüneburg, Sülzmeisterstraße 1, 21335 Lüneburg.

Wir freuen uns über Ihr reges Interesse!

Mit kollegialen Grüßen

Ihre

Dr. Alexandra Hentschel
Leiterin Deutsches Salzmuseum

Dr. Stephan A. Lütgert
Leiter Deutsches Erdölmuseum